
商河卫计2018年4月19日 星期四

编辑：康鹏 美编：郭传靖
今日商河 E03

商河卫生院副院长、主治医师王东升：

““干干了了医医生生，，就就是是一一辈辈子子的的事事！！””

文/片 本报记者 李云云
通讯员 徐迎春 周祥彬

再三坚持让病人转诊

救回心梗病人生命

4月11日上午，沙河镇西许
村村民许先生家属将一面绣着

“怀悬壶济世之仁心，行救死扶
伤之善事”的锦旗交到沙河镇
卫生院副院长、主治医师王东
升手中，感谢因为王东升的一
再坚持，使其老伴患严重心梗
的病情被及早发现，及时转院
得到治疗，挽救了老伴的生命。

“这次真是幸亏王院长，要
不然，老头子现在还不知道在
不在人世呢。”许先生的妻子
说。原来，许先生十几天前到沙
河镇卫生院就诊，当值大夫正
是王东升，他通过做心电图检
查，发现许先生有发生心肌梗
死的危险。王东升根据患者的
病情，立即要求家属带患者转
诊上级医院。“心肌梗死患者前
期的表现不是很明显，患者只
是感觉胃部不太舒服，患者家
属当时认为没有那么严重，只
想在卫生院或村卫生室简单治
疗，我催促他们赶紧去医院，没
车的话我安排车辆送他们去。”
王东升说。

根据患者的心电图情况和
自己多年的临床经验，王东升
坚持自己的诊断，向患者家属
详细解释病情的危重。王东升
一般情况下对待患者都是笑呵
呵的，但那天和患者家属解释
的时候，他突然“变脸了”，很严
肃地和家属说病情。“我当时是
真着急，每耽误一分钟，患者就
多一分危险。估计是看我脸色
不太好，他们也有点慌了，准备
赶紧去医院。”王东升说。王东
升一边和病人讲解着注意事
项，一边去病房拿了一瓶速效
救心丸给病人带着，张罗着病
人的转院事宜。

在王东升的一再坚持下，
患者及时转诊到县人民医院。
经县医院专家进一步的检查确
认，患者心肌梗死病情危重，立
即住院治疗。“当时医生和我
说，再晚来几分钟就有危险，想
想都后怕，另外啊，王院长这个
人好说话、医术高，平常家人有
个感冒发烧的都找他。实在没
啥表示的，就想送一面锦旗，表
达咱的谢意吧。”许先生的妻子
说。

出诊十多年

没吃过患者一顿饭

1980年，王东升开始成为
一名医生，至今，他的从医路已
经走过了38个春秋。在近四十
年的从医生涯中，王东升与患
者发生了太多的故事，在他眼
中这根本算不上什么大事，更
不值得患者家属送来锦旗。“患

者家属来了一直感谢我，我觉
得受之有愧，这都是作为一个
医生应该做的，患者和家属不
懂病情，但是作为医生我们懂，
关键时候，医生就得有所坚持
才行。”王东升说。

当医生时间久了，附近村
里的患者都成了“老熟人”了。
采访期间，沙河镇沙河村的李
先生带着孙女来看病，一进门，
王东升就熟络地和小女孩打着
招呼。“小妮，你又咋了，快过来
让王爷爷看看。”“这几天老吵
着耳朵疼，让王爷爷看看就好
了。”李先生答道。经王东升问
诊后得知，李先生的孙女是感
冒引起的充血，问题不大，吃点
药回家多喝点水就可以。“没啥
事我走了啊，有空来家里玩。”
临走前，李先生嘱咐王东升。

因为是“老熟人”，患者来
看病的时候如果带的钱不够，

会找王东升借钱先垫上。“没钱
也得吃药啊，我就先借给他们。
实行坐诊制度之前，我们是需
要出诊的，附近村里都走遍了，
不少患者的门，我现在都记得，
不怕他们不还钱。”王东升笑着
说。回想起当初出诊时，王东升
谈到，一般情况下一些不能来
就医的患者，家属来医院找他，
他就骑着自行车（后来换成了
摩托车），带着药品、器械出诊。

他印象比较深刻的一次
是，2006年前后的冬天。邻村有
个患者生病了，刚刚下过一场
大雪，路不是很好走，他骑着摩
托车出诊。当时路特别滑，骑着
摩托车感觉和滑冰似的，他小
心翼翼地骑着，半路上还熄火
了。“当时着急看病啊，越着急
越打不着火，没办法我就推着
摩托车去了，到了人家家里，出
了一身的汗。”王东升说。

当时患者患的是肺炎，需
要输液治疗，等做完皮试输完
液，已经是下午6点了。“患者家
属一个劲地留我吃饭，我急着
回医院，就推着摩托车回来了。
出诊十多年，我没在患者家吃
过一次饭，总怕麻烦人家。”

不断进修学习

医术要“精”更要“全”

尽管从医是“家学”，但刚
参加工作的王东升还是“菜鸟
医生”，因此他不放弃任何学习
的机会。每一次外出进修的机
会，他都分外珍惜。王东升擅长
的领域是眼科和耳鼻喉科。“眼
科是我在惠民进修的时候学习
的，耳鼻喉科却是在人家那里

‘偷’学来的。”王东升笑着说。
院里安排他去惠民进修眼

科，眼科和耳鼻喉科室在同一

个楼层。没有患者或者是值班
的晚上，他就去耳鼻喉科“取
经”。和进修医院的医生熟悉了
之后，不少老医生将自己的“绝
招”传授给了他。

基层医院条件有限，要求
基层医生最好能身兼数职，各
个科室都有所涉猎。“作为基层
医生，在擅长的领域得做精，在
其他方面就更得尽自己最大的
可能掌握更多的知识，所以医
院的每一个科室，包括药房，我
都待过。”王东升说道。

王东升每年大约要做400
台手术，这样的数字在乡镇卫
生院名列前茅。在众多的手术
中，泪囊鼻腔吻合术较为复杂，
通常一台手术就得做两三个小
时。治疗泪囊炎时，一般有三种
方法，摘除、插管和泪囊鼻腔吻
合术。一般情况下，基于乡镇卫
生院的条件，泪囊鼻腔吻合术
风险较大。“乡镇卫生院条件有
限，这对于医生要求更严格，每
次手术的时候，都要求自己认
真再认真，第一次做完手术的
时候，手都是麻的。”

在王东升的电脑上有一个
专属文件夹，里面有各种各样
的手术视频资料，没事的时候，
他就会翻出来看看。“医生，是
一个不断学习的职业，疾病和
技术都发展得太快了，快得都
让人跟不上趟，如果不学习，还
拿什么治病救人。”王东升感慨
道。

做了38年的医生，按年龄
来说，再过几年，王东升就应该
退休了。但在他的内心里丝毫
没有要退休的打算。“干了医生
就是一辈子的事情了，啥时候
干不动了再说，只要能干，我还
得干下去。”王东升说。

十九大以来，商河县卫计系统深入学习贯彻十九大精神，坚持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，紧紧围绕商河全县“2383”工作体系，大力发展卫生事业的同时，也涌现出了大批先进模
范人物。为了彰显先进，树立典型，弘扬社会主义核心价值观，深化实施“服务管理年”活动，特开设“寻
找身边最美医护人员”专栏，讲述商河卫计系统最美劳动者的故事。
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再三坚持挽救了患者生命，一面锦旗讲述医患故事。1980年至今，在王东升从医38年的时间里，这
样的坚持数不胜数，这样的故事成千上万。医院里，他几乎每个科室都待过，只为积累经验；进修时，他
几乎每个科室都去过，只为“偷师”医术。他常说，干了快40年还没干够，啥时候干不动了才会离开。

系列报道之一

王东升在给患者看病。

王东升在给患者检查眼睛。

寻找身边最美医护人员
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